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新高中應用學習課程將於今年九
月正式展開，高一級學生可從六個學
習範疇中，根據個人興趣選擇適合自
己的課程，作為選修科目之一。學生
通過不同的學習領域掌握基礎知識、
技能和建立正面的價值觀，並可得到
相關的輔導和建議。

教育局將於一月二十二日晚上七時至九時，在柴灣

青年廣場Y綜藝館（香港柴灣柴灣道二三八號）舉行應
用學習課程家長講座。屆時，教育局和香港考試及評核
局代表、僱主會向全港各區中一至高一有興趣了解應用
學習課程的學生和家長，講解相關課程的評核及成績匯
報、如何輔助子女選擇應用學習課程等，並設有問答環
節。

（詳情可瀏覽教育局網頁：http：//www.edb.gov.
hk/parentstalks）

【本報訊】股市走出谷底，擁有以百億計
資產的香港大學投資亦止跌回升。由金融海
嘯時損手九億八千萬元，整體虧損十七億元
，但在去年七月至十一月短短五個月間，便
在股市中追回了九億元，而在二○一二年時
，港大更可獲政府新學制撥款，可望由蝕變
賺。

金融海嘯不單拖累哈佛和牛津等著名學府
的投資收益，本港院校亦告損手。除了科技大
學以保守投資策略避過一劫，反賺一億二千萬
外，理工大學、浸會大學和公開大學均錄得逾
億元損失，教育學院亦蝕數百萬元。擁有全港
最多投資基金的香港大學，截至去年六月共損

失九億八千萬元，投資基金由上年度一百三十
二億元減值至一百一十九億元，損失為已公布
財政報告的院校之最。

海嘯一劫虧損九億八
港大多項收益亦減少，已收捐助總數由○

七／○八年度的七億四千九百萬元，減至○八
／○九年度二億二千六百萬元，整體收入由○
七／○八年度五十七億元減至○八／○九年度
五十二億元。整體支出卻由○七／○八年度五
十五億元增至○八／○九年度六十億元，主要
為新學制和百周年校園計劃撥款，令整體赤字
高達十七億元。

不過，港大發言人表示，港大投資在去年
六月開始已見回穩，證券價格自去年中重拾升
軌，估計去年六月至九月首三個月投資收益為
六億九千七百萬，相比去年六月時的投資值上
升百分之六點三。截至去年十一月，投資收益
更升至九億元。 「港大投資基金中三成為現金
和定期存款，七成為債券和股票，價值受金融
市場波幅影響。我們會不時檢視投資市場情況
，變更投資策略。」

發言人表示，在二○一二年大學撥款年度
時，政府將向港大撥款，資助院校進行有關三
三四學制的工程等開支，長遠彌補港大在○八
／○九年度的赤字。

港大止蝕 半年追回九億

【本報訊】香港作為國際都會，英文是常用的溝通語
言之一。但香港青年協會昨天公布的調查發現，青年普遍
重視個人的英文水平，但四成二受訪青年坦言，不會爭取
機會講英語；近三成七人更承認害怕跟外籍人士溝通。青
協督導主任魏美梅表示，青年日常運用英文機會不多，個
人英文水平只屬一般，長遠將會削弱競爭力。

青協於去年十月至十一月訪問全港五百名十二至二十
九歲青年。結果發現，大部分受訪青年在運用英語時，均
面對種種障礙，二成六缺乏信心、二成擔心出錯和被人取
笑，一成七人認為欠缺運用英文機會。同時，有四成二受
訪青年坦言，因害怕而不會爭取機會講英語；近三成七人
害怕與外籍人士溝通。

長遠或削弱港競爭力
調查還顯示，三成六人認為自己沒有機會寫英文，主

要在做功課、工作，或發出電郵時才寫英文。整體而言，
被訪青年自評個人英文水平只屬一般，平均分為五點五三
分。

魏美梅表示，儘管被訪青年對提升英文水平均有相當
高的期望，但部分人在運用英文時面對種種障礙，尤其受

個人自信心不足。她說，香港作為國際都會，青年掌握兩
文三語能力十分重要，青年在讀、寫、聽、講四方面運用
英文的機會不多，即使有機會運用亦多集中課堂之上，長
遠會削弱他們的競爭力。

憂出錯被譏 乏運用機會

逾四成青年怕講英文

香港政府的升中資訊模
糊，經朋友推薦為兒
子報讀皇仁書院

楊 太
女兒喜歡英文，對景
嶺書院印象不錯，報
讀英中是不二之選

本來區內只有迦
密主恩中學一
間英中可選，
如今又多幾間
英中不必再跨區
選校

葉先生

巴籍太太BIBI

香港理工大學、中文
大學、教育學院、科技大
學等四所大學的四十名學
生，與重慶郵電大學近百
名學生在二○○九年歲末
參加了在重慶郵電大學舉
行 「2009 港渝大學生登
高迎新年活動」。科大及
理大組成的第十二組率先
衝過終點線，獲香港組的
首名

（本報記者韓毅攝）

股市升溫助港大追回金融
海嘯的損失 （資料圖片）

【本報訊】中學教育語言微調政策今年九月推行
， 「新英中」雖成為家長新寵，但無損老牌英中號召
力， 「盛產狀元」的皇仁書院、中西區名校英皇書院
等，均為家長的心頭好。有家長坦言，傳統英中既有
歷史、品行好，是質素保證，因此只會鎖定一間學校
，不作他選。

在銅鑼灣工作的羅先生，兩年前已留意皇仁書院
的學生，發現其品德、參與課外活動、校隊比賽均有
突出表現。 「聽聞該校辯論隊非常出色，希望兒子入
讀皇仁。」他坦言，兒子現時就讀九龍某間一條龍式
名校，為 「更上一層樓」，跨區都要報讀皇仁。

對於微調帶來的改變，羅先生認為影響不大。
「去年十二月出版的中學概覽資料不準確，分科分班

的數字根本不可信。」他寧願相信有歷史及質素保證
的傳統學校，因此只會鎖定皇仁書院，其他學校都不

會考慮。為增加兒子入讀機會，他每月會花一萬元，
報讀數學、音樂、運動等課餘活動班，希望兒子得到
全能發展。

在港定居十多年的巴基斯坦籍太太BIBI，昨日為
兒子到皇仁書院索取申請表。 「香港升中資訊未見清
晰，朋友推薦下，決定報讀皇仁和香港華仁書院。」
她表示，雖然家住柴灣，但兒子不介意跨區上學，加
上本港教育花費大，是報讀官立或津貼學校的主因。

另一方面，沙田區的天主教郭得勝中學下學年首
次開辦 「中文班」，家長陳太表示，除留意學校的教
學語言及 「英文班」數目外，亦注重口碑及校風。中
西區的聖類斯中學則刊登廣告，表明仍屬英中，但會
開一班中文班。同樣在今年開一班中文班的沙田聖母
無玷聖心書院、屯門劉金龍中學，也強調仍屬英中，
坊間則視之為 「落車」英中。

【本報訊】記者孟苑報道：手長腳長的鄒廣榮天生是
一顆划艇好苗子，但背後工夫豈是一朝一夕，如今賽艇生
涯如日中天，在東亞運動會力壓國家隊奪金，鄒廣榮卻選
擇重回校園，為退役後鋪路，因 「政府保障不夠，很多運
動員中三、中五畢業，都擔心退役後生活，建議政府增加
基金協助退役運動員。」

在去年十二月落幕的第五屆東亞運動會，香港隊輕量
級雙人雙槳艇代表鄒廣榮及蘇秀華於男子組決賽以六分十
三秒六十九的成績，力壓國家隊奪金。談及衝線那刻心情
，鄒廣榮掩飾不住笑容： 「終於成功了！」這也是個人大
型運動會取得的首枚金牌。

這位有着古銅色皮膚的 「賽艇小將」早在小學三年級

時，已加入新界東足球隊，卻因偶然機會選拔加入賽艇隊
，醉心訓練卻忽略學業。如今意識到考取文憑的重要性，
去年入讀香港中文大學專業進修學院 「金融服務高級文憑
課程」。鄒廣榮說，如今意識到自己需要一個學位，為退
役後鋪路。 「很多運動員中三、中五畢業，退役後社會難
容納，總不可能讓一位冠軍去超市做售貨員。」他表示，
現今已有不少措施幫退役運動員找工作或讀書，不過，政
府還需多放點基金在運動員身上，保障其退役後生活。

倡增基金保障運動員
談及退役後打算，鄒廣榮最大的心願希望升讀大學，

選修與體育有關的專業或物理治療，他笑稱，想過做教練
， 「賽艇界如今青黃不接，很多人離開這行，新一代無人
指導，希望自己出一分力，培養出新一代。」作運動員辛
苦萬般，冠軍更非一蹴即成，曾因左骨神經椎間盤突出想
要放棄運動生涯的鄒廣榮，甚至想和隊友開一個魚蛋檔，
隨着運動生涯蒸蒸日上，昔日的 「足球小子」未來定將創
出更多佳績。

老牌名校吸引力猶在

為退役體壇鋪路
賽艇小將重投校園

為期三星期的中一自行收生階段昨天展開，多間 「新
英中」連日發出以百計入學申請表，例如元朗聖公會白約
翰會督中學為四百多份；慈雲山保良局何蔭棠中學為二百
份。各校昨起開始接受家長遞交或索取申請表，僅元朗信
義中學首日就已派出二百五十份表格，將軍澳官立中學、
屯門順德聯誼總會譚伯羽中學則收回十至二十份申請表。

同屬西貢區的景嶺書院也收回二十份申請表，校長楊
明倫估計今年申請人數與去年相若。 「全港今年升中學生
減少約五千名，本區有學校開兩三班英文班，家長有多種
選擇，申請人數如果同去年差不多就很滿意。」他說，會
有家長因學校開辦英文級而報讀，但相信家長會按子女能
力及需要選校。

選擇大增留本區選校
女兒就讀將軍澳基督教宣道會宣基小學的葉先生坦言

， 「只會報讀英中」。他說，為入讀英中，原定打算跨區
報讀，但 「微調」政策令西貢區增加不少學校開辦英文班
，所以決定留在本區選校，他計劃報景嶺書院及迦密主恩
中學。另一名家長楊太昨到景嶺書院索取申請表，她說，
女兒喜歡英語教學，她也考慮報迦密主恩和景嶺。

將軍澳官中也是 「新英中」之一，校長趙家展表示，
近日收到不少家長跨區諮詢有關 「微調」及學校資訊，預
計受 「微調」影響，今年申請人數或會有上升。

元朗信義中學校長陳苑湫說，去年已吸引約六百名學
生報讀， 「微調」下，相信今年會吸引一批只 「追捧」英
中的家長報讀，但預期整體報讀情況與去年相若。她表示
，校方會按申請者的能力、面試表現等取錄學生，提醒家
長毋須為子女報讀面試班以及給予太大壓力。該校本周六
將舉行簡介會，介紹面試內容及模擬面試示範。

適齡學童今年少五千
另一方面，近年冒起的準英中也受到家長垂青。東區

的中華傳道會劉永生中學在新學年會開辦 「英文班」，該
校只提供三十個自行收生學額，首日收到十九份申請。校
長鄭德富表示，十二月至今，校方派出約一千份申請表，
去年同期則收到約七百份申請。他補充，今年適齡升中學
童減少約五千人，東區亦深受影響，故此相信今年自行收
生數目會較去年減少。

中一自行收生昨日起至本月二十五日接受申請，小六
學生家長可在全港官津中學自由選報兩間學校，派位結果
將於七月六日連同統一派位結果公布。

應用學習講座月中舉行
港渝生登高迎新年港渝生登高迎新年

不少青年認為日常在讀、寫、聽、講四方面
運用英文的機會不多

在小六適齡人數減少五千人的情況下
，景嶺書院期望今年申請入學人數與去年
相若 （林良堅 攝）

二○一○／一一學年中一自行分配學位
階段昨日展開，教學語言 「微調」 下，最少
十六所中中在今年九月晉升為 「新英中」 ，
部分更成為家長新寵，首日派出約二百多份
申請表，聲勢看來蓋過一些傳統英中。有家
長聲言 「非英中不入」 ，而 「微調」 令區內
英中增加，選擇多了，成功入讀機會亦較大。

本報教育組


